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Esteban coloca primera
piedra de nuevas
instalaciones de Multipak

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Luego del trabajo de planeación y

estabilización económica, ahora viene
parte de los frutos que ha logrado un
gran equipo que se llama Durango,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al colocar la primera
piedra de la empresa Multipak que
estará ubicada en el Centro Logístico
Industrial (CLID) y que favorecerá la
cadena forestal en la entidad.

Este arranque representa una
inversión de 7.4 millones de dólares, la
cual generará alrededor de 300 nuevos
empleos entre directos e indirectos.

El gobernador, junto con su esposa
Marisol Rosso y los directivos de este
corporativo, reconoció la confianza de
la empresa para escoger de nueva
cuenta a la entidad para su
ampliación, que este día inició los
trabajos de construcción, mismos que
contemplan finalizar el próximo mes

de septiembre e iniciar operaciones a
finales del 2024.

Esteban colocó junto con el director
general de la firma Xignux, Juan
Ignacio Garza Herrera, la piedra de la
edificación de la empresa, así como un
pequeño carrete de la empresa en el
Cofre 2024, donde ya se encuentran,
los símbolos que representan tres
inversiones en lo que va del año.

"Agradezco a Esteban Villegas, por su
liderazgo y visión para la creación de
un entorno propicio, su apoyo ha sido
fundamental para cristalizar este
proyecto", expuso el director general
de Xignux, Juan Ignacio Garza Herrera,
al manifestar su alegría de visitar el
estado y celebrar este arranque;
compartió anécdotas de la gente de
Durango, echada para adelante, que

Tercera inversión del
2024 llega a Durango
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trabaja a pesar de las adversidades,
como hace 30 años en una nevada,
cuando su personal se mantuvo
laborando para continuar la
producción.

El secretario de Desarrollo
Económico (Sedeco), Alfredo Herrera
Deras, acompañado del secretario del
ayuntamiento, Bonifacio Herrera,
señaló que hay mucho que agradecer

a Multipak, que desde hace 50 años
llegaron a la entidad y siempre
trabajaron con proveeduría local de
más de 25 empresas duranguenses.

Cabe destacar que Multipak nació en
1971 en Montemorelos, Nuevo León y
en 1974 migró operaciones a Durango;
su misión es suministrar empaque de
madera principalmente a empresas
fabricantes de cable.

Cuenta con más de 50 años de
existencia, perteneciente a la división
Viakable del conglomerado
regiomontano Xignux, que tienen
como objetivo crecer la capacidad,
además brinda empleos directos entre
su planta de manufactura y
aserradero, además que de manera
indirecta demuestra su importancia
para la economía local.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de Canadevi, Salvador
Chávez Molina indicó que
evidentemente Capufe y la Guardia
Nacional incumplieron los acuerdos
que se tenían con Durango para
mejorar las condiciones de la
supercarretera Durango-Mazatlán; la
inseguridad y las malas condiciones
persisten, denunció.

Recordó que se tuvieron reuniones
incluso con las instituciones a nivel

nacional como Capufe y la Guardia
Nacional y hubo compromisos, en ese
tiempo dijeron que no pasarían dos
meses sin que tomaran cartas en el
asunto, tanto en el tema de seguridad
como en el de las malas condiciones de
los túneles en cuanto a eliminación y
a la carpeta asfáltica, incluso en los
servicios que se prestan en esa
carretera de cuota.

Sin embargo, el plazo se venció y
hasta hoy en día la supercarretera
Durango-Mazatlán continúa siendo
insegura y peligrosa para viajar.
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Zona rural prospera con el
Presupuesto Participativo 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Con el Presupuesto Participativo

2023 que impulsó el alcalde Toño
Ochoa en la zona rural, domos y
canchas de usos múltiples para las
escuelas, plazas principales han sido
realidad, por ello este 2024 las familias
de los poblados aprovecharon la
oportunidad para prosperar más. 

“Queremos que el rancho prospere
más”, afirmó Herminio Galván, de La
Tinaja, en donde en esta segunda
emisión del Presupuesto Participativo
postularon la obra del domo para la
cancha del poblado, porque
“beneficiará a toda la gente”.

Su vecina Raquel Nava dijo que
aplicar este programa y consultar a la
gente en esta zona “es algo muy
bueno, que nos une y nos trae
desarrollo”, por eso las casillas de La
Tinaja igual que las de Morcillo,
tuvieron grandes filas de votantes.

La presidenta de la junta municipal
de Morcillo, Jessica Galarza, confirmó
que “el año pasado había dudas, pero
ahora hubo más votación”, ya que
gracias al presupuesto de 2023 ahora
su primaria tiene domo.

“Ahora propusimos la barda
perimetral de la telesecundaria Fermín
Revueltas”, comentó María Aguilar, ya
que “es una oportunidad sensacional
para los poblados”.
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Hasta 70 pesos el kilo de tomate
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hasta a 70 pesos puede encontrarse
el kilo de tomate en algunos
supermercados; hay escasez del
producto porque el año pasado el 50
por ciento de los productores no
sembraron, situación que se repetirá
en este 2024, indicó José Luis
Caballero, presidente de la
Confederación Nacional de
Productores Rurales (CNPR).

El líder productor destacó que
durante el 2023 las condiciones fueron
muy complicadas para quienes se
dedican a la producción del campo y
desde luego, entre ellos los tomateros,
en muchos lugares del país,
incluyendo Sinaloa que es uno de los
productores más importantes de
tomate.

Eso trajo consigo una baja en la
disponibilidad de este producto y un
alto precio en la venta al público, en
este momento el precio va desde 40,
50 y llega hasta los 70 pesos, pero a
veces en los anaqueles de los
supermercados porque al productor se

le sigue pagando barato.
"Desgraciadamente hay un desánimo

entre los compañeros, en el año
pasado yo creo que nada más el 50 por
ciento de los productores de jitomate
se dedicaron al cultivo y este año será
igual lo que significa que van a
producir solo un 30 por ciento a nivel

nacional”, declaró.
Caballero recalcó que esa

circunstancia afecta a las familias
campesinas y a los mexicanos y
duranguenses en general y sin
embargo, siguen viendo cómo
prevalece la apatía del gobierno
federal.
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En febrero, operativo para revisar
el tema de la contaminación visual

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Gaby Vázquez

Chacón, informó que a inicios del mes de
febrero se estará realizando el operativo
para revisar el tema de la contaminación
visual con empresarios que colocan la
publicidad y luego no la retiran.

"A inicios del mes de febrero se va a
hacer, tengo entendido lo que es el
operativo, incluso los propios
empresarios lo pueden revisar con la
Dirección de Medio Ambiente, con la

propia Dirección de Desarrollo Urbano,
incluso los propios empresarios que se
van a sumar precisamente con el
objetivo de estar revisando toda esa
contaminación visual, hacer un
operativo para verificar quién sí
cumpla y quién no esté cumpliendo
pues que reciba la sanción
correspondiente", precisó.

Aprovechó para hacer un llamado de
manera general a todos los
empresarios que se dedican a esta
noble labor para retiren su propaganda

pasado el evento y que cuidemos
nuestro medio ambiente.

"Lo del cambio del medio ambiente,
lo estamos viviendo, de repente que
hace calor y luego viene un frente frío
y luego de repente nieva y la verdad es
que todo esto es el resultado de que
nosotros como ciudadanos no estamos
cuidando nuestro entorno, no estamos
cuidando nuestro medio ambiente,
tenemos que trabajar juntos también,
obviamente la autoridad y nosotros
como duranguenses", precisó.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de las Comisión

de Actividades Económicas, Humberto
Santana, informó que hasta hoy no se
han acercado vendedores para el 14
febrero, aun así dijo que si todo en está
en regla en permisos y trámites, no
habrá ningún inconveniente.

"Hasta hoy no se ha acercado nadie
a platicar con nosotros, no tenemos
ningún inconveniente en platicar con
ellos, en ver cómo está la situación en
los permisos, siempre y cuando se
cumpla con los trámites; para cerrar la
calle 5 de Febrero con 17 comerciantes
la verdad es que es un tema que se me
hace medio inútil, cerrar dos calles,
siento que es más perjudicial para la
ciudadanía que beneficio", precisó.

Informó que será con base en los
padrones que traiga el grupo de
trabajadores que quieran salir a sacar
su comercio a la calle, ya que no habría
ningún problema en platicarlo y sacar
la situación a fondo .

"Depende también de los comerciantes
en la calle ya que por 17 comerciantes, se
me hace de veras un tema inútil, pero
primero el diálogo, ver, negociar y
después de la negociación veríamos a ver
si se otorga o se le niega el permiso",
finalizó.
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Destaca la participación de duranguenses
en el Presupuesto Participativo

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Malena

González, destacó la participación de
los duranguenses en el Presupuesto
Participativo, sobre todos de las
escuelas que resultaron ganadoras.

"Con el tema del presupuesto
participativo nos fue súper bien, hubo
mucha gente que salió a votar, los
duranguenses se pusieron las pilas y
salieron a defender sus proyectos, vimos
que en los 61 centros de votación había
filas todavía hasta las cinco de la tarde
y nos da muchísimo gusto que fueron

30 mil ciudadanos los que salieron a
votar, a defender sus proyectos y a
decidir en qué se gastarán éstos 70
millones de pesos”, dijo

Y agregó, “ya tenemos los resultados,
ahora sí que las escuelas nos pusieron el
ejemplo, otra vez el CBTIS 110 vuelve a
sacar el primer lugar, se organizaron los
alumnos, maestros y padres de familia…
también resulta ganador la barda
perimetral de la telesecundaria número
24 y la remodelación de la plaza del
Nayar", comentó.

Dijo que será estos días que se dará
a conocer cuántos proyectos entran, ya

que ahorita todos llegan al máximo
que son dos millones de pesos y
estarían entrando 35 proyectos.

"Muchos no llegaron al tope hay unos
que son de millón y medio, de un millón,
entonces el día 31 el secretario técnico
nos dará toda la información de cuál es
el total de estos proyectos, pero mínimo
son 35 y la mayoría son escuelas, entra
también el Saltito en la unidad deportiva,
ganó ahí un domo y nos da muchísimo
gusto porque la familia duranguense se
movilizó y también reconocemos a los
jóvenes y a los niños que también
movieron a sus padres", finalizó.

Aún no hay comerciantes
para el 14 de febrero 
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Diputada propone proteger
patrimonio de deudores  

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
La diputada Sughey Torres

Rodríguez, propuso reformar el Código
Penal del Estado, esto con la finalidad
de proteger el patrimonio de los
deudores y terminar con las prácticas
abusivas, de hostigamiento e
intimidación de cobranza.

Al realizar la ampliación de motivos
dijo, “sabemos que existe la actuación
dolosa y ventajosa de personas que
realizan préstamos con el fin de
conseguir beneficios económicos,
réditos, lucros o intereses que están en
total desproporción al interés legal
establecido”.

Comentó así mismo que en los
recorridos que realiza constantemente
en las calles se ha dado cuenta que en

la actualidad cada vez es más común
que los ciudadanos traten de obtener
créditos, financiamientos o préstamos
a través de diferentes opciones; pero
en casos desafortunados se
comprometen con financieras de
dudosa reputación, así como otras
alternativas que aparentemente son
más amigables y con menos
formalidad.

Durante la sesión de la Comisión
Permanente, precisó que hay personas
que a pesar de mostrar interés y
voluntad para pagar su deuda, están
siendo amenazadas, intimidades y
hostigadas con violencia; donde
algunos han perdido su patrimonio,
muchas veces por deudas muy
inferiores al valor de sus bienes; pero,
al sentirse amenazadas, han

entregado su casa, algún lote o su
auto.

La legisladora explicó que se busca
reformar el Código Penal del Estado
con la intención que se considere
también cobranza ilegítima el uso de
violencia, hostigamiento o
intimidación, ya sea personalmente o
a través de cualquier medio, para
requerir el pago de un crédito o una
deuda que no sea derivada de
actividades financieras reguladas en
leyes federales.

Lo anterior, incluyendo créditos o
financiamientos que hayan sido
otorgados originalmente por personas
dedicadas habitualmente a esta
actividad, con independencia del
tenedor de los derechos de cobro al
momento de llevar a cabo la cobranza.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de Sí hay Mujeres en
Durango, Julieta Hernández Camargo,
señaló que es lamentable la violencia
que se vive en Durango en contra de
las mujeres y puso en relieve que aún
no ha acabado el mes de enero y ya
hay tres feminicidios.

La activista indicó que durante el
2023 hubo 17 asesinatos en contra de
mujeres, la Fiscalía General del Estado
reconoció cuando mucho 10 de ellos
como feminicidio, sin embargo, esto
pone en evidencia que Durango
padece un problema de violencia hacia
la mujer que desafortunadamente en
muchos casos ha terminado con el
asesinato.

"Este año hemos tenido feminicidios
cometidos por familiares muy
cercanos, como un hijo o un hermano,
lo cual nos muestra la grave

descomposición social que vivimos”,
anotó.

Manifestó que ante ello, se tienen
que hacer campañas de concienciación
y otras acciones como mejorar los
procesos de denuncia, lugares como el
transporte público, los centros
educativos y luego también en los
hogares.

Indicó que sin embargo, no es el
único tipo de violencia que se vive por
qué a últimas fechas existe un gran
número de denuncias por violencia
económica.

Finalmente, el activista dijo que es
necesario hacer algunas acciones
como mejorar los procesos de
denuncia.

DURANGO, DGO.
La Facultad de Lenguas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango invita al curso de
Introducción a la Interpretación de
Conferencias. Las inscripciones
permanecerán abiertas hasta el 2 de
febrero, y las clases iniciarán el 13 del
mismo mes, en modalidad presencial.

El curso de interpretación surge
como respuesta a la demanda de
egresados, alumnos y personal
interesado en adentrarse en este
campo, que es complejo y requiere
diversas habilidades cognitivas. Los
participantes obtendrán herramientas
y conocimientos básicos para el
desempeño de la interpretación. Es
necesario que los asistentes tengan un
nivel adecuado de inglés, dado que la
interpretación implica formación
auditiva, de habla y de escritura.

La duración prevista para el curso es
de dos meses y medio, con sesiones
presenciales dos veces por semana,
con una duración de dos horas cada

una. Los interesados pueden acudir a
la Facultad de Lenguas o consultar las
redes oficiales de la institución.

Cabe destacar que la institución
tiene reconocimiento en el campo de
la interpretación y ha participado en
diversas actividades gubernamentales
y privadas, ofreciendo servicios de

interpretación simultánea para los
asistentes, lo cual ha sido muy exitoso.

A pesar de considerar la opción en
línea, se optó por la modalidad
presencial debido a la naturaleza del
contenido del programa, que requiere
el desarrollo de habilidades de
interpretación.
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Facultad de Lenguas invita al curso de
Introducción a la Interpretación de Conferencias

No ha acabado el mes y
ya hay tres feminicidios
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Con el parque lineal se ha cumplido
el sueño de muchos duranguenses 

DURANGO, DGO.
Por fin, la gran familia duranguense

que vive en las colonias cercanas a la
av. Ferrocarril contará con un Parque
Lineal construido por Toño Ochoa, que
contará de acuerdo a sus necesidades,
por eso, propusieron desde áreas
verdes, campo de béisbol, juegos,
alberca y muchos espacios más. 

El deportista de natación y ganador
de medalla en los Juegos
Panamericanos 2023, Fernando
Martínez, participó en la consulta
donde se propuso la construcción de
una alberca, pues consideró que
Durango requiere más espacios para
esta disciplina.

“Esta es muy buena estrategia, por
primera vez, la gente puede
proponer”, dijo emocionado al
expresar su idea, y consideró que de
cualquier manera el parque fomentará
el deporte y la salud física y mental en
las familias. 

Una vez más el gobierno de Toño
Ochoa es incluyente en la toma de
decisiones, como en la construcción del
Parque Lineal, consideró Dino Cantú,
directora de Aceleradora de Ciudades de
San Pedro Garza, Nuevo León.

“Los espacios públicos solo son
buenos si responden a las necesidades
ciudadanas”, concluyó.
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Futuros guardianes del medio
ambiente en Durango

DURANGO, DGO.
En el marco del Mes de Educación

Ambiental, Red Ambiental llevó a cabo
una serie de visitas educativas en su
base de operaciones en Durango, con
el objetivo de brindar conocimientos
sobre el cuidado del medio ambiente a
más de 150 niños de la primaria "José
María Morelos". 

Durante los días 22, 23 y 24 de enero,
los estudiantes participaron en
actividades educativas, lúdicas y
prácticas diseñadas para sensibilizarlos
sobre la importancia de la educación
ambiental, la lombricomposta y la
adecuada separación de residuos.

El programa educativo incluyó
charlas interactivas, demostraciones
prácticas y recorridos por las
instalaciones de la base de
operaciones. Los niños, guiados por
expertos de Red Ambiental, recibieron
capacitación sobre la importancia de
preservar el medio ambiente,
fomentando la adopción de prácticas
sostenibles desde una edad temprana.

Durante la visita, los pequeños
también tuvieron la oportunidad de
conocer de cerca las unidades que
pasan por sus hogares,
comprendiendo su funcionamiento y
la labor que desempeñan las cuadrillas
de Red Ambiental.  Esta experiencia
permitió a los niños conectar los
conceptos teóricos aprendidos en clase
con la realidad tangible de la gestión
de residuos en su comunidad.

La actividad no solo buscó impartir
conocimientos, sino también inspirar
a los niños a convertirse en guardianes

activos del medio ambiente en sus
hogares y comunidades. 

La interacción directa con el personal
de Red Ambiental, sumada a las
lecciones prácticas, creó una
experiencia educativa integral que
resonará en la conciencia ambiental de
estos jóvenes.

Red Ambiental, comprometida con la
educación ambiental y la formación de
futuras generaciones conscientes,
continuará desarrollando iniciativas
que promuevan la sostenibilidad y el
respeto por nuestro entorno. 

La empresa agradece a la primaria
"José María Morelos" por su
participación y compromiso en esta
valiosa iniciativa.

"ME GUSTA LIMPIO", EN DURANGO 
Por otra parte, la empresa Red

Ambiental llevó a cabo el lanzamiento
de su programa de Responsabilidad
social "Me Gusta Limpio" en la ciudad
de Durango, el evento, tuvo lugar el
pasado sábado 20 de octubre, en la
colonia Real del Prado.

La ceremonia inaugural contó con la
presencia del director de Servicios
Públicos, el Emiliano González y la
regidora María Elena González, quienes
compartieron el esta iniciativa que
busca transformar el entorno urbano.

El programa "Me Gusta Limpio" dio
inicio con una actividad de
"descacharrización", destinada a recoger
todos aquellos residuos que no pueden
ser manejados por los camiones
domiciliarios convencionales. 

Entre los elementos recolectados se

encontraron llantas, colchones,
muebles, latas de pintura, escombros,
entre otros. Este enfoque integral no
solo mejora la estética de la ciudad,
sino que también contribuye
significativamente a la salud y
bienestar de la comunidad y provee la
oportunidad para valorizar de nuevo
estos elementos.

Red Ambiental, con su compromiso
constante con la sostenibilidad y la
responsabilidad ambiental, ha
establecido un nuevo estándar en la
gestión de residuos urbanos en
Durango. 

El programa "Me Gusta Limpio"
refleja la visión proactiva de la
empresa para brindar a la ciudadanía
un servicio que va más allá de las
expectativas, promoviendo las
Ciudades Limpias y contribuyendo al
bienestar general de la comunidad.

El evento inaugural fue un
testimonio de la participación activa
de la ciudadanía, la cual acogió con
entusiasmo esta iniciativa que busca
construir un entorno más limpio y
saludable para todos. 

Red Ambiental, agradecida por el
apoyo y la colaboración de la
comunidad, continuará trabajando
incansablemente para fortalecer y
expandir el programa "Me Gusta
Limpio" en beneficio de Durango, el
medio ambiente y sus habitantes.

Participaciones como esta, permiten a
Red Ambiental continuar reafirmando
su lema institucional: ¡somos mucho
más que los de la basura!
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Jardines y plazas dignas
para duranguenses 

DURANGO, DGO.
Nuestras plazas y jardines son

permanentemente enchulados por el
personal de Servicios Públicos, que a
través del área de Mantenimiento
Urbano, acaba de dejar como nuevo el
mobiliario con pintura, sustitución de
piezas y retiro de publicidad. 

Así lo dio a conocer Toño Ochoa,
quien posteriormente reconoció el
esfuerzo de las mujeres y hombres de
a pie que diariamente y desde muy
temprano, recorren estos sitios de
esparcimiento para la gran familia
duranguense. 

A la semana, retiran entre mil 500 y
mil 800 piezas de publicidad colocadas
en el mobiliario urbano para evitar que
sigan generando contaminación
visual, además, en los últimos días
pintaron 80 bancas de descanso de la
Plaza de Armas y del Jardín Hidalgo. 

De esta manera, nuestros espacios

públicos guardan condiciones más
dignas para la ciudadanía que acude
por las tardes a disfrutar de un paseo

en familia, así como para turistas, ya
que la Plaza de Armas es uno de los
sitios más visitados.
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ESM será sede del XV Congreso
Nacional de Canto de la AMMCA

DURANGO, DGO.
Como parte de los festejos del 70

aniversario de la fundación de la Escuela
Superior de Música de la Universidad
Juárez del Estado de Durango, se
llevarán a cabo 70 eventos artísticos a lo
largo del año. En esta ocasión, la Escuela
será sede, por primera vez, del Congreso
Nacional de la Asociación Mexicana de
Maestros de Canto (AMMCA), en su
decimoquinta edición, que comenzará
este viernes 2 de febrero en las
instalaciones del teatro Victoria a las
10:00 horas.

La Asociación Mexicana de Maestros

de Canto (AMMCA) está conformada
por maestros de canto, docentes y
cantantes profesionales de diversos
géneros, como ópera, música clásica,
pop y jazz, entre otros, provenientes
de todo el país, según mencionó la
maestra de canto de la Escuela
Superior de Música, Laura Schroeder.

La directora de la ESM-UJED, María
Concepción Flores Colón, reiteró el
compromiso hacia la sociedad
duranguense y expresó la
importancia de proyectar a la Escuela
y a la UJED. Este congreso nacional se
perfila como una oportunidad para

aprender de experiencias que
contribuirán a mejorar en todos los
aspectos. Se espera la participación de
muchos artistas de calidad, y se
destacó la presencia de conferencistas
de nivel internacional.

Para participar en este XV Congreso
Nacional de Canto se invita a los
interesados a llenar la ficha de
inscripción directamente en la página de
Facebook de la AMMCA. Los costos de
inscripción son accesibles, considerando
la calidad de los conferencistas
internacionales que participarán en este
evento dedicado al arte del canto.
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Comerciantes gomezpalatinos
podrán vender sus productos en Oxxo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este martes se dio a conocer la

segunda edición del programa
“Impulso al producto regional”, ahora
con la participación de la cadena
comercial Oxxo, que brindará la
oportunidad a comerciantes y
emprendedores gomezpalatinos para
que puedan ofertar sus productos en
sus sucursales de la región. Este
programa se puso en marcha en
febrero del año pasado, donde la
primera cadena en sumarse al
proyecto fue Al Súper.

Érick Escobedo García, titular de
Desarrollo Económico y Turismo,
señaló que, el objetivo de este
programa es vincular a microempresas
y a emprendedores gomezpalatinos
con las cadenas comerciales y con ello
logren aumentar sus ventas.

“Es prioritario para la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
desarrollar estrategias que impulsen a
los emprendedores y pequeños
comerciantes locales a vincularse con
grandes cadenas comerciales que les
permitan afianzarse y crecer en el
mercado local”, detalló Escobedo

García.
El proceso para poder acceder al

catálogo de proveedores de Oxxo es el
siguiente:

—Etapa de registro a través de un
link que se estará subiendo a las redes
sociales de la Dirección de Desarrollo
Económico y Turismo de Gómez
Palacio.

—Si te falta algún requisito, la
Dirección te asesora para que puedas
reunir con todos. (Registro de marca,
código de barras, tabla nutrimental).

—Se realizará un filtro, en
coordinación con la dirección de

comercialización de Oxxo, para
seleccionar a los emprendedores y
microempresarios que reúnan todos los
requisitos y participen en la etapa final.

—Etapa final. Entrevista de los
emprendedores y microempresarios
con la dirección de comercialización
del Oxxo. (entrevistas B2B).

Quienes requieran mayores informes
pueden solicitarlos al teléfono:
8711751000 ext. 310 y 312, o bien
acudir a las oficinas de la dependencia
ubicadas en el Centro de
Convenciones, al interior de la
ExpoFeria de Gómez Palacio.
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Continúan mejorando espacios
públicos en Gómez Palacio

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Continuando con los trabajos para

que los espacios públicos del
municipio se encuentren en óptimas
condiciones, brigadas del
ayuntamiento de Gómez Palacio
acudieron al ejido 19 de Octubre, a
realizar labores para mejorar la plaza
de la comunidad rural y con ello
brindar un mejor entorno a los
visitantes que diariamente acuden a
este lugar.

Fernando Díaz Femath, titular de la
Dirección de Servicios Públicos,
manifestó que en días pasados se
acudió al parque del ejido en mención,
donde se realizó limpieza general,
desmalezado, podas, mantenimiento a
la cancha deportiva, entre otros.

Estos trabajos de mejoramiento en
espacios públicos del municipio, se
llevan a cabo por instrucciones de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, quien desde el primer día de su
administración, se propuso brindar a
los gomezpalatinos espacios públicos
limpios para ofrecer un mejor entorno
a la ciudadanía, que diariamente acude
a ellos.

Señaló Díaz Femath que los
pobladores de la comunidad, al ver las
cuadrillas de reparación, se acercaron
a los empleados municipales, a
quienes agradecieron por los trabajos
de limpieza, haciendo extensivo su
agradecimiento a la presidenta Leticia

Herrera Ale.
Por último, el titular de Servicios

Públicos exhortó a los gomezpalatinos
a cuidar los espacios rehabilitados. “Al
ser públicos, son de todos y a todos
nos corresponde mantenerlos en
buenas condiciones”, mencionó.



Homenajearán a Elena Poniatowska
en Feria del Libro de Tijuana
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La Feria del Libro de Tijuana estará
dedicada este año, en su edición
número 39, a la escritora mexicana
Elena Poniatowska, adelantó hoy la
directora del Centro Cultural Tijuana
(Cecut), Vianka Robles Santana.

El Cecut es la sede anual del
encuentro con los libros, que en su
edición 2024 será del 17 al 26 de mayo
durante la cual la autora de una vasta
obra como Poniatowska será
homenajeada.

Una de las pocas escritoras
mexicanas que no requiere muchas
presentaciones porque es
ampliamente leída por sus textos
literarios y periodísticos. Ahí están
como ejemplos 'La noche de Tlatelolco'
- una serie de testimonios de quienes
estuvieron en la plaza de las Tres
Culturas en 1968- hasta novelas como
'El amante polaco', con referencias
autobiográficas.



La magia del Año Nuevo Chino en
México: Festival Cultural en el CENART
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La china es una cultura milenaria.
Las leyendas ancestrales y su
fascinante historia, hacen que este
país asiático despierte la curiosidad de
los occidentales. Su escritura, sus
vestimentas tradicionales, su
gastronomía asombran al mundo.

Los chinos son tan únicos que hasta
celebran el año nuevo en una fecha
diferente que el resto del mundo.
Mientras que en los países
occidentales el nuevo año inicia el 1 de
enero, en China se celebra en la
segunda luna nueva tras el solsticio de
invierno y el equinoccio de primavera,
lo que suele ocurrir entre el 21 de
enero y el 20 de febrero.

La festividad del Año Nuevo Chino es
una de las más importantes y una de
las más grandes del país.

Por la festividad del Año Nuevo, los
chinos tienen tres días feriados, aunque
la mayoría de las tiendas y restaurantes
están cerrados durante siete días. La
celebración, dura dos semanas y finaliza
con el Festival de los Faroles. El primer
día de la fiesta, la gente va a los templos
a pedir prosperidad.

El año nuevo chino se festeja en
muchos países y México no es la
excepción.

El Centro Nacional de las Artes

(CENART) y la Embajada de China en
México llevarán a cabo el Festival
Cultural Año Nuevo Chino, en donde
habrá: danza, cine, circo, teatro de
sombras, artes marciales, talleres,
exposiciones, conferencias,
gastronomía.

El festival tendrá lugar el próximo 3
de febrero, de 11:00 a 18:00 horas en
las áreas verdes del CENART, que está

ubicado en Río Churubusco número
79, colonia Country Club, alcaldía
Coyoacán.

La entrada a los espectáculos es libre.
China es el mayor exportador del

mundo, superando a Estados Unidos y
Alemania. El país es conocido por ser
el centro de fabricación de productos
tecnológicos.

Con información de Índice Político 
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Noroña denuncia amenazas de muerte,
le piden que se aleje de la vida política

Por Gonzalo Martínez 
A través de una publicación realizada

en su cuenta de la red social X, el
diputado federal por el Partido del
Trabajo (PT), Gerardo Fernández
Noroña dio a conocer que recibió
amenazas de muerte, mismas que,
dijo, denunciará.

En la publicación compartió un
mensaje que se puso en sus videos de
YouTube, en las que se le advierte que
si en 30 días no abandonaba la vida
política, se procedería a eliminarlo
físicamente. 

Acompañado de una captura de
pantalla en la que se lee el mensaje,
Fernández Noroña señaló, “Recibí esta
amenaza de muerte en diversas
publicaciones de YouTube. En todas, el
mensaje es exactamente el mismo.
Presentaré la denuncia
correspondiente y seguiré entregado
un cuerpo y alma a la actividad
pública”.

En el mensaje que se puso en los
videos de Noroña y que
presuntamente se habría puesto en
diversos videos, se lee: “Gerardo
Fernández Noroña, tienes exactamente
30 días para abandonar la vida
política, así como para abandonar
México y jamás regresar… De lo
contrario, procederemos a tu
eliminación física”.

La publicación de Noroña provocó
mensajes de apoyo de sus seguidores.
“Cuanta violencia, que poca madre de
verdad, inmediatamente exigimos que
se esclarezca esta amenaza, somos
miles de mexicanos que estamos con
usted; Mi solidaridad contigo,
diputado. Condeno la amenaza y
estaré pendiente para reportar en mis
espacios su información al respeto;
Ánimo Gerardo, que te duran estos
mentecatos; Cuenta con todo nuestro
apoyo. Difundiremos para visibilizar y
estaremos pendientes. Abrazo fuerte y

solidario; Amenazan porque le tienen
mucho miedo!! Fernández Noroña
usted no está solo!!! Muchos lo
apoyamos!!!; Todo el apoyo para
Fernández Noroña y que el gobierno
federal actúe de inmediato ante esta
amenaza”.

No es la primera vez
Esta no es la primera ocasión en la

que Noroña recibe amenazas de
muerte, pues anteriormente ya había
denunciado este tipo de mensajes. En
mayo de 2019, el diputado del PT dio a
conocer que lo amenazaron de muerte.

En su cuenta de en ese entonces
Twitter, ahora X, mostró una captura
de pantalla en la que se lee: “Ojalá te
maten hijo de la vrga para que dejes
de estar chingand a mi país”.

En julio de ese mismo año, realizó
otra publicación en la que señaló que
“Una nueva amenaza de muerte, desde
el anonimato y la cobardía”.

Con información de Político Mx 
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“Seré yo o Kamala Harris”, Nikki Haley
vaticina que habrá una presidenta en EU

Por Gonzalo Martínez 
Este martes, la exembajadora

estadounidense ante la ONU y
candidata a la nominación republicana
para las presidenciales de noviembre,
Nikki Haley, vaticinó que habrá una
presidenta en Estados Unidos, así lo
señaló en el programa The Hugh
Hewitt Show.

“Seré yo o será Kamala Harris y no
quiero una Kamala Harris como
presidenta. Lo primero que debemos
entender es que Trump no es capaz de
ganar a Biden en una elección. Es un
hecho”, recalcó la aspirante.

Haley ignoró el hecho de que Donald
Trump es el favorito de todas las
encuestas argumentando un menor
apoyo de su contrincante directo entre
los independientes.

En las primarias de Nuevo

Hampshire celebradas el pasado
martes, aunque Trump resultó
vencedor, el 44 por ciento de los
votantes fueron independientes y
entre ese grupo Haley se impuso con
el 58 por ciento, frente al 39 por ciento
del exmandatario.

Y en los caucus de Iowa del 15 de
enero, que dieron inicio al proceso de
primarias, el respaldo de Trump
también fue menor en los suburbios de
rentas altas.

“Miren Iowa. Miren Nuevo
Hampshire. No gana entre los
independientes. Nadie puede ganar
unas elecciones generales si no tiene a
los independientes. No gana entre las
mujeres de los suburbios”, recalcó
Haley.

La candidata dijo también que
Trump “ha perdido a algunos

republicanos a quienes no les gusta su
estilo y que el 75 por ciento de los
estadounidenses afirma que no quiere
una revancha entre Biden y Trump”.

Al término de las primarias de Nuevo
Hampshire, Haley ya había advertido
que si Trump resultaba nominado por
el partido supondría una victoria de
Biden en noviembre y “una presidencia
de Kamala”. El actual inquilino de la
Casa Blanca tiene 81 años y su
antecesor 77.

Trump y Haley medirán de nuevo sus
respectivas fuerzas el 24 de febrero en
las primarias de Carolina del Sur,
estado natal de la exembajadora.
Antes tendrán lugar el 8 de febrero los
caucus de Nevada, pero como Haley no
ha presentado los 26 delegados de ese
estado irán para Trump.

Con información de EFE
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